

めざせ三四郎、はずむ息

川崎・柔道「古賀塾」塾長 古賀稔彦さん(45)

「氣をつけ、礼、始め」のかけ声が響く。足技で倒したり、背負い投げをしたり……。ドタドタバタン！ 雄たけびが柔道場にこだました。五輪金メダリストの古賀稔彦さんが塾長の川崎市の町道場「古賀塾」は熱気に満ちている。古賀さんは現役引退後、柔道を通した幅広い人間形成を目指し、2003年に古賀塾を開いた。幼児から60代まで約90人が通う。柔道家を育てたい」というのが古賀さんの思いなのだ。

小学生のけいこがスタート。この日は、3年生以上の13人が参加し、まずはけん玉でウォーミングアップ。円陣になり、ひざをバネのように動かし、リズム良くけん玉を皿に載せる。「けん玉は柔道に必要なひざや足首の柔軟性、集中力を養います」と古賀さん。

柔道の足技を組み合わせ、歩きながらのけん玉にも挑戦した。フラフラしてうまくいかない子も。「集中しなよ。失敗しても続けて。試合でポイント取られてもうダメだと思うんじゃないくて、一本



「そうそう」「今みたいな感じ」。大声でリードする古賀穂彦さん=川崎市高津区、郭允撮影

に火がついた。「もうと強くなりたい」一心で努力、1992年のバルセロナ五輪で金、96年のアトランタで銀メダルを獲得した。

に火がついた。「もうと強くなりたい」一心で努力、1992年のバルセロナ五輪で金、96年のアトランタで銀メダルを獲得した。

柔道は基礎体力が重要です。小学生の頃、父に連れられ、毎朝、神社の150段ある階段を兄と一緒に5～7往復し

まずは基礎体力
受け身の基本形
身につけよう

柔道は基礎体力が重要です。小学生の頃、父に連れられ、毎朝、神社の150段ある階段を兄と一緒に5～7往復して足腰を鍛えました。

(論)

*d デジタル版「花まる先生」(http://www.asahi.com/edu/hanamaru/)に動画。